

Provincia, un mes. . . 1'50 pesetas Península, trimestre . . 600 » . 6.00 Extranjero, semestre

Para anuncios y esquelas mortuorias en la Administración.





Corresponsales en todos los pueblos de Tenerife y en las islas Se publica todos los días, incluso los domingos. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA PRENSA-TENERIFE

Número del día 5 céntimos

Número atrasado 10 céntimos

Olichana Valentie Sanz, man. 15 SANTA CRUZ DE TENERIE

Agenics, HARDISSON FIBRIANOS.

Periódico de mayor cinculación de la provincia

FUNDADOR Y PROPIETARIO: LEONCIO RODRIGUEZ

nilla y dona Dolores Alemán y demás parientes;

ICICULU DIII

(Servicio especial de LA PRENSA)

De Londres

Cable roto

principales de la Compañía Bast tantes; 2 nombrados por el gobiertern se ha roto, causando, por lo tanto, nuevos retrasos.

Escuadra

Copenhague -- Ha llegado a Libau una escuadra británica conduciendo una comisión inglesa con objeto de negociar con el Gobierno de Letonia.

Los sucesos de Alemania

Berlin. - Bl « Tag: b att» dice que los daños causados durante las iuchas exceden de cuarenta millones de marcos.

El «Lokal Anzeiger» calcula los muertos en más de 500 y los heridos en más de 1 000.

Ejército británico

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha manifestado que el total de los ejércites británicos de ocupación en todos los steatros de la guerra ha sido fijadojen 902.000 hombres.

El total de los ejércitos britanicos que se hallaban en Francia, Belgica y Alemania, incluyendo

que el ejército británico.

Llamamiento del Papa

Londres. - Bl Papa ha hecho un la creación de una Alemania bolchevikista.

Captura de Leipzig

que las tropas del Gobierno capturaron Leipzig, que se hallaba en poder de los espartaquistas.

Conspiración

París. - Bl Delegado checo eslo citado rio vako ha informado al Consejo de bierta una gran conspiración alemana húngara y alemana-austmaca con objeto de derribar al gobierno checo-eslovako.

El tratado de paz

Londres. - Una alta personalidad ha manifestado esta nocae sus du das respecto a que el tratado de paz esté listo para el 20 de Marzo, l opinando que más probable sea para mediados de Abril.

Acuerdos importantes

París,-Bl Consejo Supremo ha acordado reducir el ejercito alemán y abolir el carácter obligatorio en el ejercito.

En los circulos exteriores de la do al servicio obligatorio.

fueron unanimes.

consejeros militares, excepto los exigencia de determinadas garaningleses.

Venta de submarinos

Londres. - En la Cámara de los otros más.

escala que será fijada por el Con- inconvenientes, tanto desde sejo Supremo.

Respecto a los otros buques de guerra alemanes que han sido capturados, el Consejo no ha resuelto

Condiciones aéreas

Alemania en los preliminares de ninguna de ellas paz y adopto los artículos que ha. El presidente Wilson ha hecho bían sido preparados por los expertos militares.

La cuestión del trabajo

Londres —El ministro del traba- al del canal de Panamá. manifesto que en la Convención Internacional que dentro de poco

Ministerio de Cultura 2010

tablecide el celebrar una Conferencia anual del Trabajo con objeto de disentir las condiciones indus riales en todo el mundo.

Cada nación de las firmantes Londres. - U.ro de los cables del convenio, tendrá 4 represenno, uno por el capital y otro por el trabajo. Las notas sobre esta Convención fueron preparadas por el Ministerio Británico del Trabajo

Una visita al Papa

Roma.—La visita del arzobispo consultar al Pontifice sobre las de aver) cuestiones relacionadas con los intereses católicos en Oriente, en esrecial con los que se refieren a los Santos Lugares.

La enfermedad del sueño

sanitarias están realizando estudios sobre la enfermedad del sue no, que en forma epidémica se es-

tá padeciendo en esta ciudad. La enfermedad citada ha causado algunas defunciones, especialmente entre los militares.

La navegación en el Rhín

Paris, 18 - La comisión enlos ejércitos coloniales, el 1º de cargada de informar sobre el ré-Marzo, era de 1.324,106 hombres. gimen internacional de les puer-197 000 prisioneros alemanes es los vías de agua y vias férreas, taban recibiendo raciones igual se reunio el lunes en el Ministeio de Trabajos públicos.

La citada comisión había recibido una instancia de los delegallamamiento a los aliados con ob. dos de Suiza, en la que exponían jeto de que concluyan una paz rá- sus deseos de que se les permipida ey que no sea humillante pa- tiese informar sobre los puntos ra Alemania», coi objeto de evitar de vista del gobierno helvético con respecto, a la cuestión de la navegación en el Rhin.

Los delegados suizos exp'ica-

Después de retirarse los delelas Potencias de que ha sido descu- | gados suizos, la comisión continuo el examen de las cláusulas referentes a trafico por las vías siones de las huelgas de Barce. férreas, cuyas ciáusulas deberán lona. incluirse en las preliminares de la paz.

> El asunto del canal de Kiel en la Conferencia de la paz

Parisién» da sobre el debate que Canadiense y sus empleados, es la ciudad condal que se está norha tenido lugar el lunes en el tableciéndose la sindicación de malizando rápidamente la situa- Cronica judicial del doctor señor Bethencourt del Río. «Quai d'Orsay», referente al patronos y obreros asunto del canal de Kiel, los siguientes detalles:

mayor golpe que junás se ha da- que debe someterse el canal de nada de 8 horas. Los acuerdos de los delegados Kiel y en las que se propone mantener el canal bajo la sobe-l La única oposición fué de los ranía de Alemania con la única!

M. Leygues declaro que dicho la régimen autorizará a A e nama a Comunes, contestando Machama. | conservar las fortificaciones del | ra al vizconde Curzon, manifesto canal y a ampliarias, así como a que hasta ahora se han vendido 54 cerrar o abrir aquél cuando lo essubmarinos de los que pertenecie time conveniente, y a hacer del ron a Alemania y que se venderán Baltico un mar cerrado, del cual Bi producto obtenido sera dis- ella tendra la llave, lo que pretribuído entre los aliados en una senia á en el porvenir grandes lashuelgas, que estaban ocasiopunto de vista naval como del económico.

El ministro ha pedido que se; exijan garantías de que el canal de i lel esta à abierio en todo! París.—Bi Consejo Supremo de tiempo a los buques de guerra o Guerra ha discutido las condicio- de comercio de todas las naciones aéreas que se le impondrán a nes, sin régimen de favor para

> algunas observaciones encaminadas a que se acuerde establecer en Kiel un régimen analogo

jo Horne, durante un discurso pro- La ciausula referente al canal molcador francés «Sanson» se in- sido detenido por la policia, en el nunciado en Londres el día 12 de Kiel ha sido enviada nueva- cautó del submarino «U 39», que momento en que se disponía a mente a la comisión oficial, que estaba internado en aque puerto embarcar para América, un indi- dalena de León González, de cuyo vez un campeón amateur-unta de tise firma ría en París, quedaba es- tendrá en cuenta al emitir su in- El comandante del submarino viduo llamado Elías Gallego, que hecho se acusa a Antonio Reyes. za la extremidad de su taco, y lo ha-

a conferencia, l'evando a la pro- trega. xima sesión la solución definitivand

Contra los boichevikis

Paris, 18. — Un comunicado de Domsk dice que en el frente ceste, las tropas siberianas han comenzado la efensiva y han tomado a los bolchevikis las ciudades l de Oklans, Ossa y Birsk

Esta ú tima ciudad se encuen-

Conseje

Madrid, 17 22 (Recibidos desde París al Papa tuvo por objett pués de publicada nuestra edición

Se ha celebrado Consejo de mo de construcción en Madrid. ministros, despachándose diversos asuntos de carácter administrativo.

Aprobáronse después varios Nueva York -- Las autoridades decretos, entre ellos uno aceptando los trabajos de la comision encargada de estudiar la reforma del Codigo de justicia militar.

Acordose acceder a la solicitud de los carteros, eximiendoles de la obligación de subir a los pi- como único poder organizado. sos para entregar la correspondencia.

El Consejo trató después de- tas don Ramon Pascual. tenidamente de los asuntos de Dicho delegado se ha incauta- su gratitud y sus bendiciones. Barce ona, informándose de las do de todas las existencias, panoticias que comunican las auto- sando el tanto de culpa a los Triridades de aquella ciudad sobre bunales de justicia. los conflictos sociales y las gestiones que ha hecho el señor Morote para llegar a una fórmula de l avenencia.

108.000 toneladas de trigo

París. — De Zurich comunican con ante la comisión, las razones tro de Abastecimientos, Sr Ro- los trabajos de la Exposición his- de sus trenzas obscuras (tantas veces) Entre las de Juan Oliver, dos carilegales y técnicas que han acon- dríguez, manifestó a los periodis- pano-americana. sejado a Suiza a reclamar su par- tas que antes de Abril llegarán ticipación en cualquier convenio 108 000 toneladas de trigo, con muy agasajados por las autoriacordado sobre la navegación del lo que cree quedará conjurada dades y corporaciones sevillanas. la crisis de subsistencias

Las huelgas de Barcelona

Recibense satisfactorias impre-

El Subsecretario de la Presidencia, señor Morote, comunica al gobierno que han quedado firmadas las bases para solucionar Paris, 18. El diario «Petit el conflicto pendiente entre la

Acordaron también admitir sin condiciones a los obreros despe- guerra, comenzando la desmovi-«Mr. Georges Leygues, mi- didos, pagar a los huelguistas los lización de los obreros. nistro de Marina, combatió las jornales de la segunda quincena Conferencia, se considera como el cargada de estudiar el régimen a el aumento de salarios y la jor-

Raaparecen los periódicos

Hoy reanudaron su publicación los periodicos de Barcelona.

Mañana quedará restablecida Bosch. normalidad, levantándose el estado de guerra

El gobierno muéstrase satisfechisimo de esta solución El señor Morote ha recibido

muchas felicitaciones En Barcelona reina también teria de Marina, siendo reduci- siano García Feo. gran júbilo por la terminación de dos ' nando serios trastornos a la indus-

tria catalana. Y Hueiga en Madrid

Los obreros del subsuelo de Madrid se han declarado en huel- rá el gobierno, dice, será la soga, coaccionando a los que han lución del problema andaluz, que continuado en los trabajos.

Algunos grupos de huelguis- lán. tas apedrearon el palacio episco-

que hizo algunas detenciones. Submarino Incautado

Dicen de Cartagena que el re-

forme las opiniones expuestas en se accidento en el acto de la en- ha resultado ser autor de la muer-

A los tribunales

La Junta central del Censo haj acordado enviar a los Tribunales BOLSA DE MADRID al ex-alcalde de Bilbao, Sr. Ara-l na, por amaños en la confección Londres a la vista del censo, del que aparecen ex- París a la vista cluídos unos cuatro mil electores

Nueves gobernadores

De Navarra, el Sr. San Mar-

De Pontevedra, el señor Queipo del Llano.

Otro confilcte solucionado

Se ha solucionado el conflicto planteado por los obreros del ra-

de arreglo entre obreros, patronos y arquitectos.

Triunto del sindicalismo

Los periódicos, al comentar la solución que se ha dado a los concen que ha sido un triunfo para el sima y palpitante de verismo, de reasindica ismo, al que consideran

Otro acaparador descublerto

Dicen de Valencia que el de-El señor Gimeno informó al legado de Abastecimientos, en- más hermosa y codiciable que nunca. Consejo del decreto que tiene en viado a aquella ciudad, ha des- con nuevas ansias de salud y de carl- sión de ver caricaturas de Mario Pesestudio, estableciendo la jornada cubierto un acaparamiento de al- clas para su cuerpo armonioso y ado- tana; las dos que presenta nos causade ocho horas para todos los ofi garroba, habas y fosfatona, que rable, huye del enfermo y corre ciega rou una impresión favorabilisima. La en enormes cantidades tenía ocul-

Asquith en Sevilla

ex jete del gobierno inglés, mís- el divino Alfredo no perdono jamas. Presida, el además, todo es admitable ter Asquith, y sus acompañantes, Ni cuando Aurora, echada como un en este dibujo que revela a Mario Pesvisitaron los principales monu-Al salir del Consejo, el minis mentos de aquella población y más rica ofrenda, envióle el presente clones.

Camplet

sobre los sucesos ocurridos en el ria, que, podrá no ser teatral, pero no, un formidable «blow» a una dimimitin del domingo en la Plaza de que contribuye a dulcificar las crude- nuta chall. Es de notar en Oliver una toros de Sevilla, parece resultar mente bella, tendiendo a hacer del cuela propia; sus caricaturas tienen comprobado que se trataba de teatro, antes que una escuela de nues- todas un aire de parentesco que las un complot contra Lerroux.

Nuevas noticias de Barcelona

Madrid 18 24 — Comunican de

Hoy se levantó el estado de

cuales reanudarán el trabajo el

Capitán general, señor Milán y lla incoando sumario con motivo nier cris y dos hermosisimos brillan-

Motin de rusos

que hoy se amotinaron los rusos mingo Trujillo, Francisco García Virgillo Díaz Llanos del á bum reque se hallan detenidos a bordo y Manuel Ledesma, los cuales, en cientemente publicado por el autor es, del «Manuel Calvo».

versión que ha circulado sobre mingo García Afonso, vecino de desconocidas. La autocaricatura mereape tura de las Cortes.

La primera obra que acomete-

cida la normalidad.

Criminal detenido

te del conocido industrial madrileño, «El Federal»,

4 por 100 interior Acciones Banco España 87 25 local. 4 por 100 amortizable Se han firmado los siguientes 5 por 100 amortizable tra a una centena de kilómetros nombramientos de gobernadores: Deuda exterior 4 por 100 89 95 na. Oliver, Borges (Miguel 9 Fran-Ferrocarriles del Norte

DE TEATRO

ODBIO SEL ABISMO Dijimos aver que hoy adelantariamos algo del julcio que nos merece esta nueva obra de «Carlos Cruz». Han sido firmadas las bases Igexacto. Sólo diremos, muy vagamente, un poco de lo que es y supone su argumento, y del gran éxito que desde luego le auguramos.

Se trata de un caso de adulterio- Pedro Guezala y la del joven Ramón no ese adulterio manoseado y manido Truffilo. que infecto el teatro francés de hace unos años -, sino presentado bajo flictos sociales en Barcelona, di- una forma nueva, atrevida, originali. y Echevarria, la del teniente de Artilidad, de sensación.

so mártir, lucha con la muerte que un las cinco caricaturas, admirables por trae como sarcástico premio a una vi- prueba más de la maestría de Gueda de sacrificio y de amor, cella, Zala.

perro a la puerta de su alcoba pedía lana como un caricaturista hecho y ser pisoteada, ni cuando, como la derecho desde sus primeras produc-

perdon. tra moral cominera y acomodaticia, hace inconfundibles. una cátedra de arte y de buen gusto.

TARASCON

Bli Juzgado de scod instruye su- do una lección de armonía. mario por suicidio de la vecina de También se ha comenzado a aquella Villa, María Martín Gon liuras; la del capitán don Enrique Garconclusio es de la comisión en de Febrero y primera de Marzo, poner en libertad a los detenidos zález, la cual realizó el hecho col- cía Varela ha llamado la atención; Mañana festejarán su triunfo gándose de una cuerda que había también han gustado la de don Antoles obreros de la Canadiense los suspendido en una de las habicio nio Manescau con el sombrero en la nes de su domicilio.

mente en el barranco de San An- Tiene Fortuny condiciones para lletonio, de aquella Villa, y de la que gra ser un buen carica urista.

El jefe del gobierno niega la sumario por lesión inferida a Do | Pili, p por consiguiente no nos eran la Victoria, de cuyo hecho se acu- rece alabanzas. El resto de lo que exsa a María Pérez García.

Bl Juzgado de esta capital se ha- turizados son dificlimente eldentifile preocupa tanto como el cata- lla practicando pruebas sumaria- cables». les por estafa a Jerónimo Morales | Abandonemos las caricaturas y pa-Atribuyesele el proposito de y por hurtos de gallinas.

-Bl Juzgado de Icod instruye moristicos. plantear la cuestión de confianza, sumario por haber desobedecido Hay uno may bueno de Guezala inmediatamente quede restableal alcalde de la Guancha, varios du ado Billard Room. En torno de vecinos del Realejo bajo, los cua- una mesa de billard vemos a dos jules se negaron a entuegar las hat gadores obesos; el uno, en postura chas con que causaban daño en el viulenta, trata, haciendo una mueca Comunican de Gijón que ha monte de aquel pueblo.

Notas de arte

LA EXPOSICION DEL ATENEO

El domingo a las 12, inaugorose en el Ateneo la anunciada exposición de caricaturas y dibujos.

Desde el momento en que las puer-79 20 tas se abrieron al público, una inin-499 50 terrumpida oleada de gente invadió el

Exponen trabajos los señores Kreis-96 75 ler, Guezala, Marti, Claverie, Pesta-340 00 cisco), Fortung, Pilis y Garcia.

Hablaremos primero de las cari-

Las doce de Marti son; en general, verdaderos aciertos, y denotan un espiritu observador y gran seguridad en la linea. Sobresale por su originalidad la del teniente señor Briales; merecen especial mención la del señor Presidente de la Audiencia don Vicente de Castro, las de los oficiales de Artilleria señores Suárez Pazos, López Cordon y Moreno Norte; la del capitan de Ingenieros don Manuel León, la de

Expone Pedro Guezala las caricaturas de las señoritas Barcelo, Moya llerin señor Zumárraga y la del contador del «Laya», señor García Cobián, Mientras el esposo bueno, el espo- este, naturalmente, sin sombrero. Esterribie mal contagioso e incurable le todos conceptos, vienen a darnos una

Por primera vez hemos tenido ocaa entregarse en brazos de otro hom- del señor Santos y Ecay bastaría para bre -- el mismo que alarga la misera acreditar a un caricaturista; la de existencia del esposo y recibe de él Alonso Perdigón es, sencillamente, una maravilla: presentasenos al cari-En la vida conocemos un caso se- caturizado sin chaleco, con el sommejante: el de Alfredo de Musset, brero de paja echado hacia atrás y con postrado, moribundo, en Venecia, las manos en los bolsillos, en una acmientras la amante adorada, la losa- titud que cuantos conocemos intimacisble vampliesa que se liamó Inge mente a Perdigón estamos acostum-Sand, le traicions ba con su medico, brados a verle adoptar con frecuen-Comunican de Sevilla que el su mejor amigo. Fué una traición que cia. Los rasgos fisonómicos, la ex-

acarlciadas en horas de pasión), tuvo caturas llaman especialmente la aten-Los ilustres viajeros han sido Musset un gesto debil, una frase de ción: la que representa al señor Marrero Regalado, cuyo cempaque» está En el drama de «Carlos Cruz», el fielmente reproducido, y la que nos caso adquiere mayor intensidad, ma- muestra a Gabriel Oliver, hermano por efectismo artistico y vigoroso, en- del artista, calzado con unos sobervuelto en la gracia ligera de una pro- bios «shoes», de «sport» en un «field» De las investigaciones hechas sa elevada, pullda y altamente litera- de Golf, asestando, estick, en mazas de la obra, y es bella, decidida. laudable tendencia a crearse una es-

> Claverie ha realizado grandes progresos en esta rama del arte; tres de las caricaturas que expone han sido particularmente elogiadas: la de Enrique Ramírez, la de Juan Oliver y la Hay dos buenas caricaturas de Miguel Borges: la de Ildefonso Maffiotte

y la del músico Ugo Pagani, explicar-Expone Fortuny numerosas caricasiniestra mano y un quitasoi en la diestra, y la del oficial de telégrafos De una catastrofe senor Rizo con un traje de corte irre. Desmiéntese la dimision del Bi Juzgado de la Orotava, se ha- prochable, zapatos de charol «derde la catastrofe ocurrida ú tima- les que lanzan fulgurantes destellos.

Dicen también de Barcelona resultaron muertos los obreros Do- Nada nuevo nos presenta Plin. El unión de Justo Pérez y Antonio con mucho, superior al de la exposi-Gil, se encontraban trabajando en ción; la caricatura de Martinez A ce y Intervinieron fuerzas de infan- una charca propiedad de don Ca- la del vate Isleño don Isaac Viera, (éste con una chalina y unos pantalo-Lesiones nes un tanto más impolutos que les que el señor Viera acostumbra usar), Bl Juzgado de La Laguna incoa también figuran en el último album de pone este artista se resiente poderosa-Otros sumarios mente de la precipitación con que ha sido ejecutado; muchos de sus carica-

semos a ocuparnos de los dibujos hu-

característica de ensimismamiento, de -Bl mismo Juzgado instruye esmerarse en una carambola que, en sumario por violación frustrada su concepto, debe ser dificilisima; el de la vecina de Garachico, Mag otro, seguramente mejor jugador tal

Bonniel y Rose, 10, Rue Turbigo, Paris.—La mejor casa frutera.

D'a Florinda Borilla y Alemán recumusos y enojosos incidentes, que Joan B ut sta se quejan de los estadados que todas las noches, a

Falleció el 20 de Marzo de 1916

Su viudo don Fernando Suárez León; sus padres don Nicolás Bo- puerto y de la clase trabejadora. sin que hasta ahora se hayan dignilla y doña Dolores Alemán y demás parientes;

Ruegan a sus amistades y personas piadosas, se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan a la misa y funeral que por su eterno descanso, ha de celebrorse a las 8 de la mañana del día 20 del corriente, en el ex corvento de San Agustía (en Tacoronte); por cuyss señalados favores les quedarán muy agradecidos.

Ciudad de Tacoronte, 17 de Marzo de 1919.

instintivo, como el resto de los huma- de la Cuerra se ha dispuesto que procedente de Las Palmas, el vanos respiramos, como el pájaro vuela la plantilla del Cuerpo Jurídico oor «Reina Victoria», que saldiá fallará: blen lo sabe el jugador de la por un auditor de división, un te do numerosos pasajeres y corres tiza quien mira de reojo a su contrin- niente auditor de 1 ", uno de 2 " y pondencia. cante, con aire entre escéptico, com- otro de 3ª pasivo, burión y protector. Debajo de

jos humorísticos: dos forman juego y nara y don Javier Riquelme Na se titulan (Escenas de Santa Cruz»; ranja, afecto para haberes al 4 tes de un barco logiés sentados tras cambun entre si de destinos. la mesa de un «bar»; uno de los britanos que, de f.jo, ha visitado con frecuencia nuestro puerto, incita al otro a que abandone sus «whiskys» acostumbrados, para tomarse unos cuantos «tanganazos» de nuestro famoso «peludo».

Haclendo ependanto a este dibujo de Las Palmas, «Cristina». hap otro en que se nos muestra a dos alemanes beblendo cerveza; el de la capital con algunos detalles del derecha, no deshonraria el pincel del grave suceso. célebre dibujante alsaciano Hansy. Parece ser que el Cristina, de celebrará en la iglesia del Pilar. Uno de los germanos escucha con la bido al mal mempo, rompió las una misa de requiem en sufregio l' mayor atención al otro que debe ser amarras, precipitándose con gran del alma de la malograda señora un «professor» quien, sin duda algu- violencia contra las rocas de tie doña María Luisa G. de Ara de l na, explica cómo los aliados esián rra, donde quedó completamente Clavijo. irremediablemente finis.»

«La misa de las doce, igualmente de Miguel Borges, es una obra humo objeto de cargar frutos. ristica más por la idea que encierra y por el procedimiento y ejecución del Arrecife. dibujo. Señoras y señoritas, todas distioguidas, todas guapas, todas hermosas, todas ataviadas de trajes de Miguel Fernández. seda y de sombreros elegantes, salen de la Iglesla, vienen de pedirle a Dios; que, no hubo que lamentar desel perdon de sus pecados. Y tened la gracias personales. seguridad de que el Supremo hacedor no ha podido mostrarse severo ante esos ojos que imploran misericordia DE PUERIO con tanta dulzura y languidez, ante esos pechos perfamados que se sublevan suavemente al exhalarse de su seno un suspiro de arrepentimiento; ante esas manos delicadas y tersas que, ludarlas. Pero, ¡qué importa! El do- numerosa.

finado colorido y de originalidad ar- programa por don Ismae: Ortega. tística. Profusamente rodeadas de es | que además cantará la romanza días una operación. maltes, rubies, topacios, tules, gasas de barítono de la zarzuela Moliy tissus, nos presenta el artista f guras | nos de viento». de mujeres que inspiran sentimientos de sensualidad. La ejecución de estos dibujos es magistral.

El de Pedro Guezala que tiene por VIDA OBRERA nombre «Los condenados» es notable, por el vigor de la ejecución y por lo acertado de las expresiones. Un tro- Para que se vea que los abusos pel, una avalancha, una ráfaga de se- en los trabajos de carga y descarres humanos intrincadamente entre- ga son cada día mayores, vamos a mezclados, ruedau, caen, se precipi- dar conocimiento a nuestros lecto. tan al abismo. Todos conservan en res de lo ocurrido antes yer en el sus semblantes las huellas de sus pa- muelle: Un individuo, recomendasiones; algunas mujeres se tapan el do de la casa Octo Thoresen, se rostro, no ciertamente por un resto de encontraba trabajando en la des pudor, sino por miedo a lo descono- carga del vapor Timoré, de la ogro sádro, gordo, velludo, repulsi- de empezar la fiena, atracó al llo el siguiente telegrama:
vo, con un tridente en las manos, se muelle el vapor «San Telmo», de «Contesto su telegrama, del día regocija sardonicamente ante el abun- la primera casa citada, y como di- 14 significandole que ese Ayuntadante botin que a sus dominios liega cho individuo, de oficio carpintero miento puede continuar haciendo sin tregua ni descanso.

lorido, pero de un orientalismo un po- casa, abandono la descarga del ello. co gastado.

En resumen, el nivel general de esta Exposición es bastante aceptable, más que en aquél. Con ello se ha. Los nuevos presupuestos del Bspositores, contadísimas son aquellas tamilia. de que se puede decir que no presentan interés alguno.

Amaro Lefranc

Ha pedido su retiro dei servicia activo, el coronel médico, jefe del Hospital militar de esta plaza, don siguiente junta directiva: Bustasio González de Velasco.

de destino a los tenientes D. Igna- Martin; Vice, Anselmo Torres Cacio Pintado Marti, del segundo bat rrillo; l'esorero, Conrado Darias en extremo animado e interesante. tallon de Posición, y don Fernando Jerez; Contador, Daniel Bencomo Osuna Romero, de la Comandan. González: Vocales, José de Armas cia de Tenerife.

ce uno, en postura Ha sido destinado al Regimiento de Cazadores núm. 71, con residencia en Reus, el capitán de Ca. Bi capataz de la casa de los seño- res de la Fábrica. Benstez, que estaba en situación de rrero, respondiendo a las instruc- viene en el asunto, habiéndose or horas de oficina. disponible en estas islas.

exitentions de si taco. Pio ma-

Ministerio de Cultura 2010

ce con un gesto familiar, automático, l Por Real orden del Ministerio Aver tarde entró en este puerto o se arrastra el reptil. La carambola Militar de Canarias, esté formado hoy para la Península, conducien-

la mesa, un gatito negro espera pa- Por el Ministerio de la Guerra cientemente que una bola salte al sue se ha dispuesto que los Capitanes llegó ayer de Valverde, San Selo para precipitarse corriendo tras de Caballería (3. R) don Celestino Arévaio Moreno del grupo de Miguel Borges presenta tres dibu- escuadrones de cabaliería de Ca en uno de ellos vemos a dos tripulan- Depús to del Arma de Caballería,

Pailebot estrellado

A las 12 de ayer se estrelló con tra las rocas en el Puerto de la Cruz, el pailebot de la matricula!

La noticia se ha recibido en esta

destrozado.

Desplazaba 50 toneladas y per-

Su tripulación constaba de nue-

No obstante la violencia del cho- rias.

Fiesta artística

A las tres y media de la tarde las Casas. con unitas brillantes como esmaltes y de hoy tendrá lugar en el salón . — Guarda cama, el Jefe de las sión y obediencia... Las damitas ele- gran festival artístico organizado Benito Powell Moscoso. gantes no han traspasado aún el um- por los Esploradores de este Puer bral del pórtico y ya están prestando to, para cuya fiesta reina mucho el apreciab e joven don Daniel atención a los propósitos galantes de entusiasmo, lo que hace presumir Fernández del Castillo. un joven dandy, que se acerca a sa- que la concurrencia sea bastante

tes salutiferos de su inagotable indul- visto en la imposibilidad de tomar parte en esta fiesta artistica el se

CORRESPONSAL.

Quejas justificadas

«Tintoré» para trabajar en el «San i Leimo porque en éste ganaba

En estos abusos deben fijar sul Abril. sión ha demostrado interés en evitar abusos de esta naturaleza.

Gremio de zapateros

Presidente, Manuel Ramos Ra mos: Vice, Severo Perdigón Mén Jor valiosos elementos de Taco-Se autoriza que cambien entre si dez; Secretario. Francisco García ronte. Abreu, Antonio Morivo Rodríguez y Santiago Torres Morales.

ballería, don Bartolomé Guerrero res Hamilton, Miguel Delgado Ma ciones que ha recibido de sus je denado la detención del agresor. fas, ha establecido un sistema de

Esperamos que este ejemplo sea j secundado por todos, para evitar Los vecinos de la calle de San todas las casas deben estar intere candalos que todas las noches, a sadas en que terminen de una vez primera hora, promueven algunas para siempre, en beneficio del pandillas de chicos y moza betes,

Información marítima la citada calle.

El «San Telmo»

Ha salido para Londres, el vapor de la Casa Otto Thoresen, San Telmo», el cual conduce gran número de huacales de plátanos atados de tomates.

El Reina Victoria.

Correos interinsulares

Con pasaje v correspondencia, Ayer salió con destino a Las Palmas, Arrecife y Puerto de Cabras, el correo »Fuerteventura».

de la Cruz y los Silos, el vaporcito en el Archiple ago, don Rogello de «Aguila de Oco».

-También ha llegado del Puerto con fruta, el pallebot «Nivaria».

Mañana, a las ocho y media. sel

-De la Gomera ha regresado Angel Carrillo.

ve hombres, al mando de su patrón isla, los señores don José Carrillo ille Consolación número 13. Idon Pabio Ascanio y don José Da-

María Carballo.

guel Sotomayor y don Pedro de

-Ayer regresó de la Comera: neral Antequera número 5000.00

-Bn la Casa de Salud del Dr.

sia, y ellas confian en que la divina A última hora y por asuntos pro- Alejandro Alfonso, hijo de nuestro seta Molowny, Muelle. bondad derramará nuevamente sobre pios del cargo que desempeña en apreciable amigo, el ilustrado méellas dentro de ocho días, los torren- el Observatorio de Itaña, se ha dico de San Miguel, don Luciano

Entre los dibujos decorativos, los fior Botella (D Migue), siendo dado de alta, completamente res. pan costura = informarán: Consoladel señor Kreisler dan una nota de re. sustituído en el mismo número del teb ecido, don Anastasio Díaz Ro-ción número 13. d fguez, que sufrió hace varios

respetable anciano D. José Curbe- culos de escritorio, papelería, tintas y Sau Francisco Javier número 3.—Da- tes, calle Sau Lucas número 60 lo Frías, padre del escribano del sobres comerciales, visitar los alma-Juzgado de La Laguna, don Fer-I cenes de Antonio Acosta, calle Aifon-

nando Curbelo. Reciba éste y su demás familia nuestro sentido pésame.

D. Santiago Cullen y señora.

Del ministro de Hacienda recicido. A la izquierda del dibujo, un Transmediterranea, y a poco rato bió ayer el alcalde señor Mandi-

por más señas, es uno de tantos efectivo impuesto consumos en La princesita de los sueños de recomendados para trabajar a bor- 1919 y 1920 to la vez que las dis

atención los Sres. Jefes de las ca. Todos los empleados cobrarán que se ha trasladado a la de Ferrer, de la tarde. sas y especialmente, don Alvaro sus haberes el 22 del actual, al ob- 32, donde pueden dirigir los avisos. Rodríguez, que en más de una oca-ljeto de que las nóminas estén en Hacienda con tiempo suficiente para cerrar el ejercicio de 1918.

Bu asamblea general celebrada celebrará en la Plaza de Toros el antes que ningún otro, por ser el más anoche por el mismo, se nombró la lencuentro de luchas canarias en limportante de la provincia y el que tre los partidos de Fuerteventura cuenta con más surtido. y esta capital, reforzado el último

Bl especiáculo promete resultar

rrespendieron al número 1.221.

nado meterlos en cintura los guar- tas de embarque el día 21. dias, que brillan por su ausencia en

Trasladamos a quien corresponda, esta queja de los vec nos.

Bsta noche, con motivo del estreno de la obra de nuestro querila banda municipal en el vestíbulo 1919 del Teatro.

A la salida de la función habra tranvia para La Laguna.

Bl canonero «Infanta Isab :! » sa. lió el miércoles de Las Palmas, en dirección a Fuerteventura, al objeto de recoger una mina flotante en aquellas aguas.

La mina fue descargada y recogida por el citado cañonero.

bastián y Santa Cruz de la Palma, esta plaza se dirigen a la acreditada En vista de la frecuer cia conque de casa exportadora de Sulfato de Amoniaco y demás abonos G. M. Bauer, de Londres, y a los fabricantes de las afamadas máquinas de esembir L. C. Frutos Smith & Bros, solicitando su representación para la isla de Tenerife, el Con fruta ha llegado del Puerto representante general de diches casas Loma, de Las Palmas, pone en cenocimiento de cuantos se interesan por las sub agencias de referencia, que re Ibirá con mucho gusto las proposiciones que tengan a bleu hacerle Ecos de sociedad para el desempeño de dichas subagencias, actualmente vacantes.

> directos Vinos y Coñacs de la casa ra escatorio — Razón: San José, 29. antu y Compañía de Jerez.

SE VENDE una vaca inglesa de mero 11. I formarán en dicha casa imprenta. Ha marchado para Arrecife, pura raza, dando leche. Darán ra de 10 a 12 de la mañana y de 2 a 6 SE COMPRAN barriles vacios de El buque habia ido al puerto con en viaje de negocios, don Bmilio zón: Tabires de Cala número 3, La de la tarde.

las reflexiones que nos inspira que tenecia a D. Guillermo Toledo, de el comerciante de esta plaza, don SE COMPRAN botellas vacías Je- y árboles fiutales. - Darán razón. ca Café La Alegría. rezants y de Rioja. También se com lule Cruz Verde número 6. -Tamb én han llegado de dicha pran bocoyes vacios. - Dirigirse a ca- l SE ARRIENDA el Herel Buen Re

enfermos, el coronel de Artillería tos de contabilidad. Inúill dirigirse San José número 38.

-Ayer llegaron de la Palma, el MOTOCICLETA «INDIAN». -- Se General O'Donell número 13. diputado provincial don José Mi vende una, del último modelo, com SE ALQUILA un salón de grandes pirtamente sueva, fuerzas 9 12 HP., dimensiones propio para garage o de tres cambios velocidades, dos tan- pósito, con agua a presión, situado de tres faneg idas, con agua, en el ques para gasolina, y sus cubiertas y en la calle de Viera y Ciavijo.—Para | Burgao» (Puerto de la Cruz).—Daalabastros, se unen en señal de sumi- textro dei Thermal Palace. el Contribuciones en esta isla, con seuma icos nuevos. Precio: 1 700 per informes dirigirse a A Vandewalle, ra razoa: C. Martisez, San Antonio setas.—Informes: C. Casarlego, Ge- Alfonso XIII, número 87

> PAILEBOT.—Se vende uno en! Rodríguez López ha sido operado buen estado y en inmejorables condi-de hernia el distinguido joven don ciones de pago Para informes: Ca-

SE DESEAN señoritas que sepan bordar en máquina, y tamb én se en--Bn la misma Clínica ha sido señan -Se desean señoritas que se-

Para adquirir toda clase de acceso -En Las Paimas ha fallecido el frios para máquinas de escribir, artiso XIII número 42.

-Han Hegado de la venina isla, se vende una partida de champagne derna, para poca familia, con piso de francés marcas Heldsleck & C.º (Dry mosaices y muy ventilada e higient -Ha fallecido en el Puerto de Monopol), Mumm & C.º (Gout Amé- ca.-Informes. Enrique Marco, tallela Luz el joven D. Carlos Hanch- rican), Pomery & Greno (Extra sec). res de Hamilton.

HACIA LA NORMALIDAD. La fábrica de Santo Domingo está ya elaborando todas clases de pan: sobado, batido y parisién, con ha- bras de buens raza y una vaca suiza rinas de primera calidad, y pan

dor lo penoso, ha de producir ne- i tias número 2 amor, muy blen como dibujo y co. do de todos los vapores de aquella posiciones vigentes no se oponen a B. muy conveniente fijarse en es- menterio de San Roque y San Rafael. a Botón de Rosa. to, sobre todo en la época actual. | — Darán razón: Rambla de Pulido

TRASLADO .= La acreditada pelpues entre las obras de los once ex- quitado la comida a otro padre de tado, la Provincia y el Municipio nadora de la calle de San Francisco estado de uso, una buena mesa de coempezarán a regir en primeros de número 10, participa a su distinguida medor, y varios mueb es más—Daclientela y a las señoras en general, rán razón: San Roque, 26, de 2 a 6

Toda señora de buen gusto que Rambia de Puil o. 51. desee comprar encajes o tiras bordadas, debe visitar el establecimiento Esta tarde, a las 3 y media, se de Ignacio Regidor, Alfonso XIII, 18, cen de Maximiliano Díaz Navarro,

SUBASTA

agresión el lirector de la Fábrica pujas a la llana, de dos botes salva del Gas, Sr. Blasberg, que fué he- vidas y sus pertrechos, procedentes Alcibiades Hernández Moral El turno rido por un sujeto en los alrededo- del naufragio del vapor «Ceferino» cuyas características se hallan de ma- obtendrá cuando se necesiten artícus imágenes, incluso del Cristo de La

urno riguroso para evitar pretc. Las dos monedas de 25 pesetas liciones en la distribución del tra- con que el Montepio de Dependien es jo, por lo que respecta a la ci- tes obsequiaba a sua socios, co-

TENER FE

El rápido vapor francés "Jacques Fraissimet" llegará a este puerto del 21 al 22 del p esente mes, de paso para el de MARSELLA, para donde admitirá carga.

NOTA. - Se suplica a los señores exportadores envien sus no-

Agentes. Hardisson Hermanos.

THE STATE OF THE PROPERTY OF THE STATE OF TH

El pailebote "Joselito"

de 300 toneladas

de paisano, «Carlos Cruz», tocará saldrá para los puertos del Mediterráneo el día 22 de Marzo de - Para informes dirigirse a sus consignatarios: MILLER WOLFSON & Co., Marina, 3.

Grand-Hotel-Taoro

The only English Hotel in the Valley of Orotava

SWISS MANAGEMENT

It is situated in the mos picturesque and healthy part of the Valley. Special arrangements and moderate prices will be made

for the season fron June to September. Temperature in summer: from 22 to 26 Centigrade.

TAORO PORT-OROTAVA

CASAS DE ALQUILER

SE ALQUILA un almacén en la celle de Imeido Seris número 20.-Darán razón: Noria, 21.

SE ALQUILA una accesoria en Herradores 43, Laguna.—Darán ra-Zon en la misma.

Pedid en hoteles y cafés los acre | SE Al QUILA un salon propio pa

liron situado en el pueblo de Gui

CASAS EN VENTA

da de la calle Igualdad núm. 13. Tie | tos de contabilidad y mecanograi ne agua a presion, gas y luz eléctri Ifia se necesita. Dirijanse las solica. la formeran en la misma calle nú scitudes indicando aspiraciones al

magnifica casa con ocho o nueve fa- la préstamo con buena garantia. - Danegadas de terreno, situada doude di fron razón en esta imprenta. - En La cem El Charcon, en la carretera de Laguna: D Adolfo Carrillo, Notaria, La Laguna — Informacán en «La Ca-

talana», calle del Norte.

rán razón en esta imprenta. con comodidad para empaquetado de zon en esta imprenta. frutos, tabaquería o depósito de mer-En la Salchicheria, Cruz Verde, 24, cancias; una casa de construcción mo-

VENTAS

CABRAS. - Se vesden varias ca--Darán razón en la casa rumero 11 j moreno con los mejores trigos del de la calle de Canales de esta ciudad.

elabora a máquina todas sus cla- fo con juego comoleto de acceso- MAS, las que pueden verse a cualses de pan; sistema el más higiéni- i rlos herrajes, etc. — loformará en Icod | quier hora del día. co, puesto que el trabajo a brazo, dona M. Martin, calle de las Angus

número 42.

SE VENDE un piano en perfecto

SE VENDEN dos coches en inme SACOS VACIOS, nuevos y usa

dos, grandes existencias en el alma-Alfonso XIII número 16.

muebles y plantas, en la calle de San strajes no se destinen ni pierden su Francisco número 41. EN ICOD se vende un ampuo y

magnifico local destinado a espectá clos económicos.—Pérez Galdós (an-El dia 20 del actual a las once de culos públicos, un motor dinamo de tes San Lorenzo) número 22. su mañana, tendrá lugar en la Co. seis caballos de fuerza y un aparato LA ESTRELLA.—Gran variedad Ayer tarde fué víctima de una mandancia de Marina, la subasta por de cinematografo. Todo se halla en de calzado últimas novedades y un gresión el director de la Fábrica puias a la llana, de dos botes salva buen estado.—Informará en Icod, don inmenso surtido en sandalias. Precios

Bi Juzgado de instrucción inter- inifiesto en la citada Comandancia a los para vestir, para niños o para la Laguna, se encuentran hechas en oro casa, comprando en el Bazar X Ba- 18 k., en la platería «La Estrella», Sant Cruz de Tenerife 6 de Mar- | zar, Teobaldo Power 6, frente a la Clavel 14.—Cadenas y collares del Diputación Provincial.

COMPRAS

SE DESEA comprar de 100 a 150 metros de tuberia de hierro de 4 a 5 pulgadas de diámetro.

Para informes: dirigirse al pueblo de Buenavista, a Ildefenso Pérez.

CAJA PARA CAUDALES. -- Se necesita comprar una caja para caudaies en buen estado de conservación.—Razón en carta a esta imprenta o al Apartado de Correos, 46.

SE DESEA comprar un coche, con preferencia «Victoria», para cuatro SE Al QUILA el piso principal de personas, en buenas condiciones y la casa cante Bernabé Rodríguez nú buen estado. - Darán razón en esta

unay dos arrobas de cabida y bote-CASA. - Se siquila en Tacoronte, llas vacias de la marca Jerez, con sus Marañon núm 10, con huerta, sigibe caias correspondientes.—Dirigirse al

FINCAS RÚSTICAS

SE VENDE, en ventajosas condi-I mar de esta Isla, con moviliario y ser- I ciones, una finca en la Costa, a corta EMPLEADO Se necesita uno pa- vicio completos - Darán rezón en es- I distancia de la Cuesta. Tiene 9 fane--Bn esta capital se encuentran fra mostrador y que tenga conocimien fra capital Bahancourt Alfonso (antes gadas de terreno, propio para el cullavo del tomate y alfalfares con abun-D. Martin Valderrama y el ex con- sin buenas referencias. - Dirigirse al SE ALQUILAN los almacenes de dante forrage para 4 vacas. Comcejal de este Ayuntamiento, D. José este diario bajo las iniciales M. V. H. In calle de Iriarte, espalda al Hospital prende estanque, algibe, casa para Milliar Para informes, dirigrae al los amos y vivienda para los medianeros — Darán razón en la Notaria de don Refael Calzadilla.

SE ARR ENDA un trozo de tierra número 6. Laguna.

OFERTAS Y DEMANDAS

SE VENDE la casa recléu construi- | BMPLBADO Con conocimien-Apartado de Correos núm. 54.

SE VENDE O SE ARRIENDA 12] SE OFRECEN quince mil pesetas

SE ADMITON alumnas para el bordado en bianco, a realce y el lla-SE VENDE una casa en la calle de mado de relieve. -- Concepción Fuen-

AMA DE CRIA primeriza se ofre-SE VENDEN: un espacios mocal ce en inmejorables condiciones.—Ra-

> SE ALQUILA un piano. Informes: La Rosa, 27.

HUGO PAGANI.—Clases de piano, vlosin soifes, armonia y composición.—Se ofrece a domicilio y en su casa, calle de Imeldo Serie, 10.

AMAS DE CRIA, se ofrecen dos

nio Dorta. Correo de dicho pueblo. COMERCIALES

en Tacoroute. - Para informes: Anto-

AVISO -En el escritorio, Alfonso SE VENUE un coche automovii XIII número 38 (bajos) se han recibi-Unica fábrica en esta capital que marca Jackson, en muy buen esta do muestras de sombreros de PANA-

> AGUJAS para gramóforos; nuevos discos, se acaban de recibir en «La Gloria», calle Imeldo Seris, esquina HSENSACIONALII—Ya llegó el

> acreditado pescado jareado superior y el gosso de garbanzos puro.—Imeldo Sails. 50 (frente al chorro). AL PUBLICO.—El acreditado taller de limpieza, planchado y compostura de ropa, que estaba en la ca-

lle de San Juan Bautista, 13, particijorables condiciones. Darán razón: pa al público que se ha trasladado a Callao de Lima. 21, donde continúa haciendo sus económicos trabajos. JAIENCIONI—se impian, lavan i v planchan trajes de caballero y toda clase de ropa exterior.—Especialidad SE VENDEN un piano, aigunos en lavados en seco, por el cual los

forma. También se cambia el color a

toda clase de ropa y sombreros. Pre-

muy económicos.—Candelaría 33 VERDADERA ECONOMIA.—Se MEDALLAS, de todos tamaños e mismo metal, se vendeu al peso.

Los mejores cigarrillos que se fuman son las carteras de 20 de Antonio Vilar.—Para pedidos: Puerta Canseco, 44